

### **In Memoriam: Carlos María Romeo Casabona**

---

Con profundo pesar, el Comité de Bioética de España, recuerda y rinde homenaje a una figura excepcional en el ámbito de la bioética, Carlos María Romeo Casabona, Catedrático de Derecho Penal e Investigador principal del G.I. Cátedra de Derecho y Genoma Humano de la Universidad del País Vasco/EHU y miembro destacado del Comité de Bioética de España durante su primer y segundo mandato (2008-2018). Su fallecimiento deja un vacío difícil de llenar, no solo en nuestras vidas personales, sino también en el vasto campo de la bioética al que dedicó tantos años de su vida con pasión, sabiduría y un sentido inquebrantable de justicia.

Durante su carrera, su contribución a la bioética no fue meramente académica. Su compromiso con los valores éticos, su capacidad para reflexionar profundamente sobre los dilemas más complejos de la medicina y la ciencia, y su integridad profesional influyeron en muchos de nosotros. En cada discusión, su voz, siempre clara y serena, nos invitaba a cuestionar, a analizar con detenimiento y, sobre todo, a no perder de vista la humanidad que debe guiar nuestras decisiones.

Como miembro del Comité de Bioética de España, dejó una huella imborrable. Su liderazgo y visión ayudaron a moldear políticas cruciales en momentos de gran cambio, y su capacidad para abordar los desafíos con una perspectiva ética siempre fue inspiradora. Todos los que tuvimos el honor de conocerle, aprendimos no solo de su vasto conocimiento, sino también de su profundo respeto hacia la vida y los derechos humanos.

Hoy, más que nunca, recordamos su legado con agradecimiento y afecto. Aunque ya no esté físicamente con nosotros, su influencia y su espíritu seguirán presentes en el trabajo que hacemos y en las futuras generaciones de bioeticistas que continuarán en el camino que él contribuyó a trazar.

En este momento de tristeza, el Comité de Bioética de España quiere extender sus más sinceras condolencias a su familia y seres queridos. Que encuentren consuelo en el hecho de que su vida y su obra dejaron una marca imborrable en todos nosotros.

Descanse en paz, nuestro querido colega y amigo. Su legado vivirá en cada decisión ética que tomemos y en cada esfuerzo que hagamos por un mundo más justo y humano.